

LETTRE DE Mgr BEGIN

Archevêché de Québec, 3 septembre, 1900.

À Sa Grandeur

Mgr P. Bruchési,

Archevêque de Montréal.

Monseigneur,

C'est une heureuse et noble pensée que vous avez conçue de perpétuer par le bronze la grande figure de Monseigneur Bourget, votre illustre et saint prédécesseur.

J'applaudis de tout cœur à votre pieux projet, et je m'empresse de souscrire mon obole à cette œuvre éminemment juste et opportune. A une heure où quelques âmes sont tentées d'oublier ce que l'Eglise du Canada a fait pour ses enfants, il est bon d'exposer aux regards du peuple l'image de ce vaillant évêque qui fut un de ses plus insignes bienfaiteurs.

Et pourtant, cela n'était guère nécessaire. Les monuments religieux que Mgr Bourget a semés si nombreux sur ce sol béni de Ville-Marie durant le demi-siècle de son fécond et religieux apostolat, ses fondations merveilleuses, ses œuvres pastorales tout imprégnées de l'onction du Christ, son héroïque charité à l'heure des grandes calamités publiques, ont gravé son souvenir en traits plus durables que l'airain dans le cœur de ses ouailles. Incapables de reconnaître justement un si pur dévouement, une aussi haute vertu, elles prient et espèrent que l'Eglise, ratifiant leurs vœux, inscrira sans retard, à la suite des Laval, au catalogue des Bienheureux, le nom de leur bien aimé Père et Pasteur.

En attendant ce jour glorieux, les fidèles salueront avec vénération sa radieuse figure, au portique du temple majestueux que son zèle a dressé à l'honneur de l'Apôtre qui fut le « frère du Seigneur ». Elle redira à tout venant que cette cathédrale, reproduction si parfaite de la basilique vaticane, symbolise la fidélité au Siège de Rome qui a toujours été le privilège des évêques du Canada, et en particulier du grand évêque de Montréal.

Pour moi, cette statue aura une signification et une éloquence toute particulière. Issu du même terroir et de la même parenté que Monseigneur Bourget, choisi comme lui parmi les fils de pasteurs pour

devenir à mon exemple de ces mêmes fonts baptismaux de la Pointe-Lévy, de ce Siège où son intercession est un surcroît de grâce redoutable, et de la vérité.

Veuillez agréer plus affectueusement

À Sa Grandeur
Mgr

Monseigneur

J'ai l'honneur de vous inviter à l'épiscopat de Monseigneur Bourget. Le monument accueilli, j'en suis reconnaissant et vous préparez à voir Pour ma part, j'ai le concours de mes Mgr Bourget, qui deuil, et dont je fustaudrais-je pas à t Et quand même j je me réjouirais encore décerne à ses grands hommages l'annonce